

## Baja recaudación pone en riesgo la estabilidad macroeconómica (El Financiero 23/10/09)

Baja recaudación pone en riesgo la estabilidad macroeconómica (El Financiero 23/10/09) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 23 de octubre de 2009 Se podría "destrozar" cualquier opción de crecimiento sostenido: SHCP. Acuerdos logrados en el Congreso generarán irritación: Gómez Mont. Gobierno federal dice estar satisfecho con el paquete tributario. Si en México no se logra elevar la recaudación, se pondrá en serio riesgo la estabilidad macroeconómica del país, pudiendo destrozar cualquier opción de crecimiento sostenido, advirtió el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. "La inestabilidad macroeconómica dispara la inflación, eleva las tasas de interés, ahuyenta a los inversionistas, cancela los empleos y, sobre todo, afecta mucho más a quienes menos tienen", apuntó. Al dar a conocer el posicionamiento del gobierno federal sobre lo aprobado de la Ley de Ingresos 2010 en la Cámara de Diputados, el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, manifestó que en política, no es una decisión fácil tomar aquellos acuerdos que en el corto plazo pueden generar irritación en algunos sectores, "cuando (esto) se hace con una visión de mayor alcance, que significa cumplir con los deberes que exige este país". Dijo que los actuales son tiempos en que México exige de los políticos la mayor de las responsabilidades, "aun cuando en el corto plazo implique incompreensión". Asimismo, estimó que la base sobre la que se alcanzaron los acuerdos para la Ley de Ingresos ha sido la "capacidad de los partidos políticos para anteponer el interés nacional sobre los intereses partidistas". A su vez, Carstens comentó que en las minutas surgidas de los acuerdos de las mayorías se usaron todos los márgenes de acción disponibles. "Se logró un balance adecuado que da respuesta al gran desafío que hoy tienen las finanzas públicas del país", consideró el secretario de Hacienda en reunión con representantes de los medios de comunicación para dar lectura al posicionamiento. Cierran la brecha Agustín Carstens detalló que con los cambios al proyecto original, los ingresos tributarios no petroleros aumentan en 116 mil millones de pesos, que sumados a lo que se obtendrá vía las medidas aprobadas para fortalecer la administración tributaria, totalizan 136 mil millones, equivalentes a poco más de 1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Indicó que la brecha entre los ingresos previstos en la iniciativa de Ley de Ingresos enviada por el Ejecutivo y lo aprobado se cubre con un alza en el precio estimado del barril de petróleo, sustentada en futuros internacionales, y en el incremento del déficit público por 30 mil millones de pesos, equivalente a 0.7 por ciento del PIB. "Este déficit no representa un riesgo para la estabilidad financiera, en función de que es transitorio y se encuentra respaldado por un aumento sustantivo en los ingresos tributarios", afirmó el secretario de Hacienda. Discusión valiente El secretario de Gobernación enfatizó que los acuerdos en la Cámara de Diputados "reflejan una discusión valiente y patriótica que mucho necesita México". Más aún, Gómez Mont señaló que sigue confiando en que sobre ese espíritu se podrán construir salidas a otros problemas, "en términos de la discusión misma que esos ingresos signifiquen, y en términos de otras necesidades", y reiteró el absoluto respeto a los acuerdos alcanzados. "En sí mismos, significan una conducta patriótica de todos los actores, pues no fueron decisiones fáciles. Hoy México exige de parte de los políticos una actitud valiente y responsable", apuntó Gómez Mont.